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Ata n.º 12/2023 
                                  
 

 ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 
DIA UM DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS:  ---------------------------------------------  

Ao primeiro dia do mês de junho do ano dois mil e vinte e três, no edifí cio-sede 
do Municí pio de Almodo var, na sala de reunio es da Ca mara Municipal, teve lugar nos 
termos do art.º 41.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redaça o, a 
reunião extraordinária da Câmara Municipal, a qual foi presidida pela Senhora Vice-
Presidente, Dr.ª Ana Carmo, encontrando-se igualmente presentes os Senhores 
Vereadores Sr. Joa o Pereira, Enf.ª Lucinda Jorge e Sr. Anto nio Sebastia o.  --------------------  

A reunia o foi secretariada pela Assistente Te cnica Carla Maria Moiteiro Lima.  ---------  

FALTAS DO EXECUTIVO: ----------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente deu conhecimento que o Senhor Presidente da Ca mara 
Municipal, Dr. Anto nio Manuel Ascença o Mestre Bota, faltou a  reunia o do Executivo, por 
motivos de agenda. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara tomou o devido conhecimento e justificou a respetiva falta.- -------------------  

ABERTURA OFICIAL DA REUNIÃO:  -------------------------------------------------------------------------  

A s catorze horas e dez minutos, a Senhora Vice-Presidente da Ca mara Municipal 
declarou aberta a reunião, com a seguinte Ordem do Dia, comunicada por correio 
eletrónico, nos termos da deliberação de 20.OUT.2021 e publicitada pelos Editais n.ºs 
114/2023 e 129/2023, que aqui se dão como totalmente reproduzidos e ficam 
arquivados em pasta anexa ao livro de atas.  ---------------------------------------------------  

Prosseguindo, a Senhora Vice-Presidente agradeceu a disponibilidade de todos em 
estarem presentes.  --------------------------------------------------------------------------------------  

ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.º - 1.ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2023:  -----------------------------------  

A Senhora Vice-presidente submeteu a  apreciaça o, a 1.ª Alteraça o ao Mapa de 
Pessoal de 2023, e respetivos anexos, acompanhados da Proposta n.º 83/2023, exarada 
em 30 de maio, que aqui se da o como totalmente reproduzidos e ficam arquivadas em 
pasta anexa ao livro de atas.  ---------------------------------------------------------------------------  

Explicou que esta alteração decorre da necessidade de criação de três postos de 
trabalho, na carreira geral de assistente operacional, categoria de assistente operacional 
(Jardinagem), com afetação ao Serviço de Higiene Pública e Espaços Verdes da Unidade 
Orgânica de Gestão Ambiental, Higiene Pública e Espaços Verdes e da consequente 
eliminação dos correspondentes três postos de trabalho não ocupados, na carreira geral 
de assistente operacional, categoria de assistente operacional, com afetação ao Gabinete 
de Educação da Divisão de Intervenção Social, Educação, Cultura, Desporto E Juventude 
(DISECDJ), refletindo-se estas alterações no Mapa de Pessoal de 2023. ----------------------  

O Mapa de Pessoal aprovado para o ano de 2023 na o dispo e de postos de trabalho na o 
ocupados em nu mero suficiente para as atuais necessidades de pessoal, Assistente 
Operacional na a rea de jardinagem, propondo-se esta alteração que se deve, 
essencialmente, ao acréscimo das áreas de jardinagem a manter pelo Município, com a 
atribuição de novos espaços exteriores a assegurar, designadamente, os existentes nas 
diversas Escolas do Agrupamento, que passaram a ser da responsabilidade do município, 
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por via das competências da educação, tornando-se deste modo necessário reforçar o 
número de trabalhadores para colmatar a falta de mão-de-obra nesta área de atuação. --  

Mais referiu que apenas contamos com oito trabalhadores nesta área, os quais fazem 
parte de equipas específicas para fazer uma manutenção correta e atempada dos espaços 
verdes sob a responsabilidade municipal, havendo por vezes défice por via das baixas 
médicas, e há necessidade de criar mais um grupo para este fim.  -----------------------------  

Fez refere ncia de que na o existem encargos adicionais decorrentes da presente 
alteraça o ao mapa de pessoal, uma vez que o nu mero de postos de trabalho a criar e  
exatamente ide ntico ao nu mero de postos de trabalho a eliminar, na mesma carreira, 
embora com afetaço es diferentes, e que atendendo a que existe um procedimento 
concursal já concluído, não irão assim ser duplicados custos com a promoção de novos 
procedimentos a desencadear futuramente, mas sim aproveitados no recurso à reserva 
de recrutamento, ainda em vigor.  --------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Lucinda Jorge questionou quantos lugares sera o para 
preencher?  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Referiu que segundo entendeu, vai-se recorrer a  Reserva de Recrutamento para 3 
postos de trabalho e ficara o afetos ao edificado escolar. Na o sera o para integrar as equipas 
ja  formadas.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Aclarou que quando esta a rea era da sua responsabilidade, foram formadas equipas 
de trabalho por zonas verdes ficando assim assegurados todos os espaços existentes. 

Mais referiu que no ano anterior foi organizado um grupo de trabalho com todos os 
funciona rios afetam aos espaços verdes e a equipa de sapadores para organizarem os 
espaços exteriores do edificado das escolas e assim pelo que entendeu, vamos afetar estes 
3 postos de trabalho aos espaços exteriores das Escolas para organizar e manter os 
espaços verdes devidamente ordenados e melhorados. ------------------------------------------  

Questionou, se lhe garantem, que estes 3 postos de trabalho sa o para constituir uma 
equipa so  para ficar com estes espaços escolares. Disse que se assim for em princí pio na o 
havera  stress. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente referiu que estes 3 postos de trabalho sa o para constituir 
uma equipa que fique afeta a  manutença o dos espaços escolares, porque sa o a reas que 
requerem uma manutença o frequente e indo uma equipa so  de vez em quando na o 
conseguem controlar as ervas e a boa manutença o dos referidos espaços. -------------------  

A Senhora Vereadora Lucinda Jorge disse que espera que seja assim.  -----------------  
Continuando, referiu que o ano passado por esta altura, o Despacho sobre o hora rio 

de vera o dos trabalhadores externos ja  tinha saí do e este ano ainda se mantem o hora rio 
de inverno. Quis saber quando se fara  esta alteraça o?  -------------------------------------------  

Sabe que este assunto na o esta  na ordem de trabalhos, mas ha  que ter sensibilidade 
pois existem dias com temperaturas bastantes elevadas. ----------------------------------------   

O Senhor Vereador João Pereira explicou que esta  a ser tratado para mudar, houve 
um pequeno contratempo mas a qualquer momento saira  o Despacho nesse sentido. ----  

O Senhor Vereador lamentou que os trabalhadores se queixem em praça pu blica e na o 
junto a quem de direito. ---------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Lucinda Jorge retorquiu dizendo que na o e  praça pu blica e  
uma Vereadora e tem por obrigaça o ouvir e zelar pelos trabalhadores e, ja  agora, sugere 
que convoquem outra reunia o e transmitam a proibiça o dos colaboradores de dialogar 
consigo.   ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador João Pereira quis que ficasse bem claro que quando diz praça 
pu blica, e  no sentido de que os trabalhadores em primeiro lugar deveriam vir falar com 
as chefias e o executivo e expor os seus descontentamentos e fazerem as suas propostas 
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em vez de falarem por tra s. -----------------------------------------------------------------------------  
Ja  agora esclarece que na reunia o da semana passada ningue m ameaçou ningue m 

apenas visou chamar a atença o dos trabalhadores para a questa o do a lcool e uso dos 
equipamentos. --------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente acrescentou que na reunia o que houve com os 
trabalhadores, pela sua parte, explicou-lhes que se sentia desagradada porque as equipas 
que se constituí ram sa o para trabalhar em consona ncia umas com as outras, tem de haver 
articulaça o entre as diversas Diviso es e na o podem andar a falar mal das chefias e foi isso 
que aconteceu no Mercado Medieval. ----------------------------------------------------------------   

O Senhor Vereador António Sebastião questionou o porque  desta reunia o 
extraordina ria? -------------------------------------------------------------------------------------------  

Mais referiu que esteve a ler a informaça o exarada pelo Chefe da Unidade Orga nica e 
questionou quando termina a Reserva de Recrutamento deste concurso de jardinagem?  

Questionou igualmente para quantos postos de trabalho era o concurso de 
Jardinagem? Quantas pessoas ha  ainda na lista? ---------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente aclarou que te m de ser reunio es e sessa o extraordina rias 
para poder dar cumprimento a todos os prazos legais e poderem aceder a  reserva de 
recrutamento e tambe m tendo em consideraça o a urge ncia de afetar recursos humanos 
na a rea identificada, conforme demonstra o Chefe da Unidade Orga nica. --------------------  

Mais aclarou que a Reserva de Recrutamento esta  va lida ate  ao dia 13 de junho e o 
concurso de jardineiro era para preenchimento de 2 lugares.  ----------------------------------  

Na lista unita ria de ordenaça o final, supo e que estara o cerca de 14 candidatos. --------  

O Senhor Vereador António Sebastião questionou se esta equipa e  para funcionar 
tambe m na envolvente da escola ou apenas no seu interior?  -----------------------------------  

E  sua opinia o que se for so  para o interior na o haveria necessidade de alterar o Mapa 
de Pessoal porque, os assistentes operacionais que trabalham nas escolas, poderiam faze -
lo, isto e , afetavam alguns deles para este trabalho de manutença o dos espaços verdes. 
Caso na o fosse possí vel poderia sempre abrir-se procedimento concursal para esta 
finalidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente explicou que os assistentes operacionais da escola esta o 
afetos a s salas de aula e pelo princí pio da rentabilidade na o podera o tirar elementos para 
afetar aos espaços verdes. ------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador António Sebastião defendeu que a escola faria a manutença o e 
assim na o seria necessa rio alterar o mapa de pessoal. -------------------------------------------  

O Chefe da Unidade Orga nica diz que tem dificuldades de ma o-de-obra e que houve 
aumento dos espaços verdes, nomeadamente, o das escolas, isto significa que os 
assistentes operacionais das escolas na o fazem esta manutença o? ----------------------------  

O Senhor Vereador João Pereira aclarou que os assistentes operacionais da a rea da 
Educaça o na o te m formaça o especí fica para a a rea da Jardinagem. ----------------------------  

O Senhor Vereador António Sebastião questionou se estas 3 pessoas que vamos 
recrutar te m formaça o especí fica? --------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador João Pereira explicou que sim os candidatos te m de estar 
vocacionados para esta a rea ha  requisitos especí ficos no concurso. ---------------------------  

O Senhor Vereador António Sebastião referiu que relativamente aos requisitos 
especí ficos, e  relativo, porque por vezes nas informaço es e propostas que lhes sa o 
apresentadas, referem que as novas admisso es sa o para integrar numa determinada a rea, 
num determinado local, e posteriormente va o para todo o lado menos para onde estavam 
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destinados.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
A figura da Reserva de Recrutamento deve ser utilizada excecionalmente quando e  

mesmo urgente e nunca pode ser ativada sistematicamente como tem sido ultimamente.  
Foi aberto procedimento para 2 lugares, criou-se uma expetativa para dois lugares, 

hoje vamos buscar mais 3 pessoas e com isso esta o a colocar de parte a possibilidade de 
outras pessoas poderem concorrer, estamos a estreitar o leque de igualdade de 
oportunidade para outras pessoas. Se abrissem novo concurso seria mais equitativo. ----  

A Senhora Vice-Presidente recordou que a pro pria lei permite recorrer a esta figura 
de Reserva de Recrutamento interna quando a lista de ordenaça o final contenha um 
nu mero de candidatos aprovados superior ao dos postos de trabalhos a ocupar e 
remetendo para o princí pio da boa administraça o, no qual e  referido que a Administração 
Pública deve pautar-se por critérios de eficiência, economicidade e celeridade processual. 

Este princípio fica salvaguardado, uma vez que o procedimento concursal já está 
concluído e vamos aproveitar os candidatos recorrendo a esta Reserva de Recrutamento, 
ainda válida. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

  O Senhor Vereador António Sebastião referiu que ate  pode concordar que se possa 
recorrer a  Reserva de Recrutamento, mas, o princí pio da boa administraça o na o pode ser 
adotado assim, porque ha  tambe m o princí pio da igualdade de oportunidades e para isso 
dever-se-ia abrir novo concurso. ----------------------------------------------------------------------  

Observamos este Mapa de Pessoal com uma carga enorme de funciona rios e 
continuamos a ter falta de funciona rios? Enta o, podemos concluir que temos funciona rios 
a mais nuns lados e menos noutros. Esta sa o questo es que merecem um olhar diferente.  

E  constrangedor e nada agrada vel para quem chega a s escolas e ve  os espaços como 
esta o, nada mudou em relaça o a quilo que era antes. Antes questionava-se va rias vezes 
que seriam os parcos meios financeiros do Agrupamento que na o permitiam uma melhor 
manutença o, agora verificamos que pouco se alterou e ja  la  va o 2 anos e tal, pode ser que 
agora se resolva. ------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente aclarou que as alteraço es clima ticas esta o tambe m a 
contribuir para a situaça o. Explicou que as equipas completas da jardinagem e os 
sapadores costumam ir fazer a manutença o mas como e  espora dica levam muito tempo e 
surte pouco efeito. So  para terem uma noça o, os sapadores quando fazem a manutença o 
do campo de jogos chegam a levar la  uma semana e mesmo assim fica uma manutença o 
incompleta. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador acabou de concordar que temos necessidade de fazer esta 
manutença o dos espaços verdes e tem de ser feita com mais freque ncia para que possa 
surtir o efeito desejado. ---------------------------------------------------------------------------------  

Os documentos anexos à presente rubrica fazem parte integrante do livro anexo 
às atas e dão-se aqui como totalmente reproduzidos.  ---------------------------------------  

Apreciado o assunto, a Câmara, nos termos das disposiço es conjugadas dos artigos 
4.º, n.º 1 e 5.º, n.º 2, alí nea a), do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, e 29.º, n.º 
4, sob a epí grafe «mapas de pessoal», da Lei Geral do Trabalho em Funço es Pu blicas 
(LTFP), aprovada pela Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, por unanimidade, deliberou: --  

1º - Aprovar a proposta de alteração ao mapa de pessoal de 2023 e, desta forma, 
autorizar a criação de três (3) postos de trabalho a ocupar, na carreira geral de 
assistente operacional, categoria de assistente operacional (Jardinagem), com afetaça o ao 
Serviço de Higiene Pu blica e Espaços Verdes da Unidade Orga nica de Gesta o Ambiental, 
Higiene Pu blica e Espaços Verdes, refletindo-se esta alteraça o no Mapa de Pessoal de 
2023, conforme documento em anexo; --------------------------------------------------------------  

2º - Autorizar a eliminação dos correspondentes três (3) postos de trabalho não 
ocupados, na carreira geral de assistente operacional, categoria de assistente 



 

ATA N.º 12/2023 REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 01.JUN.2023 

 

246 

 

operacional, com afetação ao Gabinete de Educação da Divisão de Intervenção Social, 
Educação, Cultura, Desporto E Juventude (DISECDJ), refletindo-se esta alteração no Mapa 
de Pessoal de 2023, conforme documento em anexo; --------------------------------------------  

3º - Propor, ao abrigo do disposto na alí nea ccc), do n.º 1 do artigo 33º da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, que a Assembleia Municipal, nos termos da alí nea o), do 
n.º 1 do artigo 25.º do mesmo diploma legal e do n.º 5 do artigo 29.º da Lei n.º 35/2014, 
de 20 de junho, conjugado com o Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, na sua 
atual redaça o, aprove esta 1.ª alteração ao Mapa de Pessoal do ano de 2023, bem 
como os demais documentos que o integram (Mapa descritivo da caracterizaça o dos 
postos de trabalho a criar e respetiva proposta de alteraça o ao Plano de Recrutamento 
Autorizado para 2023); ---------------------------------------------------------------------------------  

4.º - Aprovar, nos termos do n.º 3 do art.º 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redaça o, a presente deliberação em minuta.  -----------------------------------------------  

DECLARAÇÃO DE VOTO:  --------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador António Sebastião produziu a seguinte declaraça o de voto:  ----  

Apesar do meu sentido voto favora vel quero deixar a refere ncia que estas situaço es 
na o deviam acontecer sempre. Por vezes ha  questo es em que e  necessa rio acionar este 
mecanismo, mas na o sistematicamente como o te m feito. ---------------------------------------  

A fundamentaça o invocada e  a necessidade de pessoal para a manutença o dos espaços 
verdes das Escolas e espera que as necessidades correspondam realmente a essas a reas 
e possamos ver os espaços escolares limpos e com manutença o adequada. -----------------  

2.º - MARCAÇÃO DE UMA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL COM VISTA À APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO SOBRE A PROPOSTA DA 1.ª 
ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2023; --------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente fez o enquadramento desta mate ria e apresentou a 
PROPOSTA N.º 82/2023, exarada em 29 de maio de 2023, que aqui se da  como totalmente 
reproduzida e fica arquivada em pasta anexa ao livro de atas, atrave s da qual se solicita a 
realização de uma sessão extraordinária da Assembleia Municipal, com a Ordem do 
Dia, constante na Proposta supra referida. ----------------------------------------------------------  

Analisado o assunto, a Câmara, por unanimidade, deliberou:  --------------------------  
1.º - Aprovar a Proposta n.º 82/2023, do Senhor Presidente, e desta forma, solicitar 

a realização de uma sessão extraordinária da Assembleia Municipal, destinada a  
apreciaça o e deliberaça o da mate ria descrita na proposta n.º 82/2023; ----------------------  

2.º - Aprovar, nos termos do n.º 3 do art.º 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 
na sua atual redaça o, a presente deliberação em minuta.  ------------------------------------  

ENCERRAMENTO:  ----------------------------------------------------------------------------------  

Nada mais havendo a tratar, pelo Senhor Presidente foi declarada encerrada a ordem 
de trabalhos pelas catorze horas e quarenta e cinco minutos.-------------------------------  

Para constar, e em conformidade com o disposto no n.º 2 do artigo 57.º da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redaça o, se lavrou a presente ata da reunia o, 
que depois de aprovada, vai ser assinada, distribuí das fotoco pias pelos serviços 
municipais e inserida na pa gina eletro nica do Municí pio.  ---------------------------------------  

E eu, Carla Maria Moiteiro Lima, Assistente Te cnica, a redigi e subscrevo.  ---------------  

 


